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本报丽江7月 20日电 （记者杨
文明、王俊岭） 20 日，由中宣部组
织的“大江奔流·来自长江经济带的
报道”大型主题采访活动在云南省
丽江市启动。

据了解，此次主题采访活动以
深入宣传贯彻习近平总书记关于推
动长江经济带发展的重要战略思想
为主线，采取水陆结合、边采边发
的形式进行。活动将历时近一个
月，覆盖长江经济带沿线 11 个省
市，包括上海、江苏、浙江、安
徽、江西、湖北、湖南、重庆、四

川、云南、贵州。
期间，人民日报、新华社、中央广

播电视总台等 10 家中央媒体以及长
江经济带沿线 11 个省市媒体的百余
名记者共同参加此次主题采访活动，
全景展现长江经济带各区域的发展
变化。

启动仪式上，参与采访的所有
记者还联合发布了 《感恩母亲河共
护长江水》 倡议书，号召全国媒体
工作者用实际行动，感染更多人参
与到保护长江的行动中来，为呵护
母亲河鼓与呼。

本报东京7月20日电（记者刘
军国） 中国一站式移动出行平台滴
滴出行19日在东京宣布与日本软银
公司成立合资公司，为日本本地居
民和外国游客提供出租车叫车服务
和智能交通解决方案。这是滴滴向
全球出行互联迈出的重要一步。

据悉，滴滴计划2018年秋季在

大阪开始投入试运营，随后陆续在
京都、福冈、东京等日本主要城市
向乘客、司机和出租车公司提供服
务。同时，滴滴大中华版客户端也
将推出定制化的日本漫游功能，包
括客户端内的中日文字信息实时
互译功能和本地中文客服。届时
中国游客将能直接使用滴滴大中

华版客户端在日本使用出租车叫
车服务。

软 银 公 司 总 裁 宫 内 谦 表 示 ：
“选择中国企业的智能交通技术，
是因为我们非常欣赏滴滴卓越的创
新能力。我相信合资公司会为日本
的消费者及出租车公司创造新的价
值。”滴滴出行总裁柳青表示，希
望人工智能技术在中国和日本不仅
带来新的增长，也帮助传统行业、
包括交通产业通过数字化实现转型
升级。

滴滴进入日本出租车市场滴滴进入日本出租车市场

长江经济带大型主题采访启动

1966 年在迪拜海岸线之外 120
公里处发现的石油资源，如同在世
界地图上点下的魔法棒，这个波斯
湾边上的普通小渔村，摇身变成了
一颗璀璨的明珠。过去18年来，数
以十万计的中国人前往这片热土

“淘金”。他们多以小商贩起家，将
自己的“迪拜梦”与整个阿联酋发
展、转型之路交织。

“中国投资”热火朝天

2018 年 7 月 6 日下午，装满客
来福产品的货车，在众人瞩目和马
达的轰鸣中运往海外目的地迪拜。

客来福此次的迪拜硅谷项目，
是国家本土企业走出国门的一次巨
大成就。这个项目位于迪拜市郊，
总造价 13 亿迪拉姆 （约 21 亿元人
民币），占地 15 万平方米，硅谷致
力成为迪拜首个智慧新城，也是迪
拜政府与中国建筑公司合作的标杆
项目。

硅谷项目计划将于2019年第一
季度完工，包括 71000 平方办公区
域，25000平方商业区，46000平方
住宅区，住宅区包括 3 栋楼，其中
硅谷项目中住宅区的橱柜、衣柜、
浴柜均由客来福生产制造。

日前，中国国际贸易促进委员
会湖北省分会与迪拜多种商品交易

中心签订了一份合作备忘录，旨在
促进迪拜与湖北商界的商业合作。

迪拜多种商品交易中心是全球
自由区及迪拜专注于商品贸易和商
业 发 展 的 政 府 机 构 ， 拥 有 超 过
15000家会员企业。近5年，进驻自
由区的中国企业数量不断增长，年
均增长率为46%。

中国长虹迪拜旗舰店近日也在
当地举行开业典礼。追溯起来，长虹
于 2000 年就进入了中东市场，2005
年在阿联酋设立了中东代表处，2010
年在迪拜成立长虹中东有限公司。

“绿色奇迹”令人钦佩

在距离迪拜市中心西南方向大
约50公里的地方，在黄沙漫漫的纳
兹瓦沙漠里，却有一座郁郁葱葱、
充满生机的蔬菜农场，里面种植有
丝瓜、苋菜、韭菜、油菜等中国人
餐桌上常见的蔬菜。农场的主人名
叫孙建省，是迪拜温州超市集团董
事长。他希望当地的华侨华人能从
他的菜里吃出家乡的味道。

2006 年，温商孙建省来到迪
拜。他从一家小超市做起，经过10
年多时间，小超市一步步发展为集
超市、网上商城、茶业、绿色农
场、食品进出口贸易为一体的温州
超市集团。

在阿联酋，要成功养活一棵树
需要3000美元。直到近年，终于有
华商勇敢地尝试吃“沙漠螃蟹”，
到迪拜沙漠种花。4 年前，在国内
做餐饮生意的高强和他父亲到迪拜
旅游后，发现当地花卉市场蕴含巨
大的商机，在迪拜和阿布扎比交界
处拿下了一块50亩的地块开发种植
花卉苗木，并且斥资数百万在龙城
附近迪拜最大的花木市场买下了
1000多平方米土地，建成一个花卉
苗木销售卖场。

在大棚里可以见到，里面种满
了30多种各类花卉植物，其中数量
最多的是当地人最喜欢的绣球花，
有 4 万株之多。由于人工控温控
湿，花卉苗生机盎然，长势良好。

前年，高强父子到广东陈村花
卉世界进行了一次拜访，陈村花卉
世界一家温室工程公司答应帮其在
迪拜设计控温塑料大棚。这个由中
国人建成的保温控温大棚，成功隔
绝了外面40多摄氏度高温，长期保
持在20多摄氏度的适宜温度。

中国驻迪拜总领事李凌冰最近
参观农场时感叹道，迪拜政府在沙
漠中建起繁华都市是让世人瞩目的
奇迹，而中国企业家克服重重困
难，在沙漠中打造出如此规模的现
代化农场，也是一个令人钦佩的

“绿色奇迹”。

迪拜，中国商人投资热土
陆培法 乔 予 唐中慧

为了让辖区的外来务
工子女、留守儿童度过一
个有意义的假期，浙江省
湖州市德清县禹越镇“小
候鸟”暑期“春泥计划”
公益课堂日前正式开课。
课堂上，大学生志愿者为

“小候鸟”们讲授传统民俗
文化并体验茧画制作，丰
富孩子们的暑期生活。图
为禹越镇三林村水乡传艺
馆 ， 大 学 生 志 愿 者 在 教

“小候鸟”们制作茧画。
谢尚国摄 （人民视觉）

7月 19日至 28日，中国国家主席习近平对
阿联酋、塞内加尔、卢旺达和南非进行国事访问，
出席在南非约翰内斯堡举行的金砖国家领导人
第十次会晤，过境毛里求斯并进行友好访问。

不少外媒注意到，这是今年 3 月习近平连
任中国国家主席后首次出访，也是他五年中第
四次对非洲进行访问。中非关系的亲密性与重
要性可见一斑。

非洲热切期待习主席访问

英国 《金融时报》 报道称，中非关系正在
改变非洲大陆的商业和政治重心。习近平主席
今年首次出访选择非洲，彰显了中国对非洲国
家的重视，也预示了中非关系的远大前景。

此次塞内加尔之行，是中国国家主席时隔
9 年再次访问，也是习近平主席首次访问西非
国家。塞内加尔驻华大使马马杜·恩迪亚耶在接
受媒体采访时表示，习近平主席对塞内加尔的
访问将是一场十分重要的访问，塞内加尔人民
对此充满期待。中国是塞内加尔最重要的伙伴
国之一，也是塞内加尔的朋友。

卢旺达则是中国国家主席首次访问。据《东
非人报》网站报道，卢旺达外交、合作和东共体事
务部国务部长恩杜洪吉雷海近日称，习近平主席

对卢旺达的访问，将有助于确保卢旺达关键道
路的建设资金以及国家航空公司的发展，并将与
卢旺达签署一系列协议和谅解备忘录。

此次访问南非是习近平主席第三次对南非
进行国事访问。访问期间，习近平主席将同南
非总统拉马福萨举行会谈，并出席中南建交20
周年庆祝活动。南非政府网报道称，此次习近平
主席对南非的国事访问，是在加强南非与中国
之间战略、历史、政治、经济、社会以及国际
合作伙伴关系的背景下进行的。

中非合作领域不断拓宽

当前，中非经贸合作实现跨越式发展。“短
短 20 年，中国已成为非洲最重要的贸易伙
伴。”瑞士《新苏黎世报》刊文称，如今，非洲
城市出现了越来越多的中国超市、电器商店和
餐厅；非洲农村，中国制造的智能手机、摩托
车或电视机无处不在。

美国 《外交学者》 杂志刊文称，中国在非
洲建设的基础设施，是中国在非洲国家受欢迎
的主要因素之一。在建的新港口、道路、机
场，尤其是铁路，不仅是中国带给非洲国家政
府的红利，也是带给非洲人民的巨大福利。

英国 《经济学人》 杂志援引麦肯锡咨询公

司一份报告称，在贸易、投资储量、投资增
长、基础设施融资和援助等五种有关非洲与世
界经济联系的衡量标准中，中国都位居前四位
伙伴国之列。该报告做出结论：“没有哪个国家
能比得上这种接触的深度和广度。”

中非传统友谊越来越深厚

不少外媒认为，中非关系能够不断发展的
根本在于，中国与非洲各国发展关系始终建立
在彼此尊重、彼此平等的基础之上。

英国 《金融时报》 发文称，从非洲的角度
来看，中方在资金和工程师方面给非洲带来了
实实在在的好处。但更重要的是，中国给非洲带
来了选择权。

利比里亚 《新闻报》 一篇题为“中国和非
洲的合作没有附带政治条件”的文章称，中国
尊重非洲国家的意愿和需求，认为他们应该平
等合作，没有任何一方将自己的条款、经验或
出口模式强加给另一方。

今年9月，中非合作论坛北京峰会将在北京
举行。布隆迪《新生报》认为，2018年是中非关系
至关重要的一年。即将召开的中非合作论坛北京
峰会，将为双方推动建设新型国际关系、构建人
类命运共同体做出战略引领并强化顶层设计。

外媒热议习主席此次访非之行

中非关系前景远大
严 瑜 王 晴

7月20日上午，在简短热烈的欢送仪式后，自然资源部组织的中国第9次北极科学考察活动正式起航。考察队乘
坐“雪龙”号极地科学考察船，缓缓驶离位于上海浦东的中国极地考察国内基地码头，奔赴北冰洋。图为科考队员代
表们在“雪龙”号甲板上列队，与码头上送行的亲友告别。 新华社记者 方 喆摄

中国第9次北极科学考察队奔赴北冰洋

“ 雪 龙 ”再 起 航

外交部发言人表示

美方言行给世界上了生动一课

““小 候 鸟小 候 鸟 ””
作 茧 画作 茧 画

据新华社北京7月 20日电 （记
者郁琼源） 随着所有县级和乡镇新税
务机构统一挂牌，县乡国税地税机构
20 日正式合并，这也标志着全国省
市县乡四级税务机构分步合并和相应
挂牌工作全部完成。

国家税务总局局长王军表示，经
过 36 天的努力，国税地税征管体制
改革第一场攻坚战圆满收官，下步改
革将向逐级制定和落实“三定”规
定、逐级接收社会保险费和非税收入
征管职责划转等领域纵深推进。

王军 20 日在河北省固安县调研
并与河北省常务副省长袁桐利共同为
国家税务总局固安县税务局揭牌。王
军指出，各级税务部门要在省局改革

做好、市局改革行稳的基础上，针对
县乡税务机构既是改革落实的最末
梢，又是面向纳税人、缴费人最前
沿的特点，全力确保基层改革推进
到位，把基层进一步建设好，把基
础进一步稳固好，切实推动各项便民
措施落地见效，确保税务机构改革推
进一步，纳税人和缴费人获得感增进
一分。

据了解，在6月15日省级新税务
机构挂牌前，按照“机构改革，服务
先行”的理念，5 月 1 日全国基本实现
了国税地税业务在实体办税服务厅

“一厅通办”、网上税务局“一网办理”
和 12366 纳税服务热线“一键咨询”，
让纳税人尽早享受改革带来的便利。

四级新税务机构完成挂牌

本报北京7月20日电 （洪瀛）
今天从故宫博物院获悉，自2012年
1 月起截至 2018 年 6 月 22 日，故宫
博物院 6 年来累计接待观众达到 1
亿人次。

2012年故宫年度接待观众人次

首次突破1500万。2015年6月13日
起，故宫正式实施每天 8 万人次限
流措施。近年来，故宫不断培养观
众网络购票习惯。2011 年至 2014
年，故宫网络预售门票比例仅为2%
左右。2015年，网络预售门票比例

达到 17%；2016年，网络预售门票
比例达到 41%。2017年“十一”长
假期间，故宫首次实现全网售票，
网络预售门票比例达到100%，正式
迈入“博物馆全网售票”时代。

此外，6 年来，故宫开放面积
从2012年时的30%扩大到2017年的
76%。近日，故宫南大库区域将作
为故宫家具馆实现对观众开放，故
宫开放面积将首次超过80%。

故宫六年接待观众1亿人次

新华社北京7月20日电（记者
闫子敏） 针对美方有官员声称“中
国与世界上其他国家在贸易问题上
陷入了零和博弈”，外交部发言人
华春莹20日表示，对于美方在国际
关系中的表现，美方官员是怎么说
的、怎么做的，世界各国是怎么看
的，大家心中有面镜子，美方言行

“已经给世界上了非常生动和深刻
的一课”。

在当日例行记者会上，有记者
问：据报道，美国白宫国家贸易委
员会主任纳瓦罗称，当前中国与世
界上其他国家在贸易问题上陷入了
零和博弈，美国需要和其他国家共
同合作应对。中方对此有何评论？

华春莹说：“近期美方官员发
表了不少颠倒黑白的荒谬言论，我
理解他们也许有安抚国内那些对美
国发动贸易战表示不安和反对的人
们的需要。但鉴于纳瓦罗先生在美

国贸易政策中的重要地位，为防止
其错误言论误导更多人，我还是有
必要有针对性地回应几句。”

华春莹表示，摒弃冷战思维，
不搞唯我独尊、你输我赢的零和博
弈，是中方一直以来大力倡导和大
声呼吁的。推动构建人类命运共同
体已经先后写入 《中国共产党章
程》 和 《中华人民共和国宪法》。
推动建设相互尊重、公平正义、合
作共赢的新型国际关系，推动构建
人类命运共同体，是中国外交追求
的总目标。

“我们秉持义利相兼、以义为
先 的 正 确 义 利 观 和 真 实 亲 诚 理
念，与发展中国家团结合作，始
终做发展中国家的可靠朋友和真
诚伙伴，得到发展中国家的高度赞
赏。”她说。

华春莹表示，得益于中国快速
增长的经济和庞大的消费市场，很

多美国公司在中国市场赚得盆满钵
满。“难道也想拿它们作为美方在
中美经贸关系中吃亏、中国在同美
国零和博弈的例子吗？”

她说，对于美方在国际关系
中 的 表 现 ， 美 方 官 员 是 怎 么 说
的、怎么做的，世界各国是怎么
看的，大家心中有面镜子，都很
清楚。美国自己高举大棒乱打人，
却不允许别人还手自卫；自己关闭
大门却要求别人无条件敞开大门；
出于国内政治需要和一己之私，把
本国利益凌驾于别国利益和国际规
则之上，已经给世界上了非常生动
和深刻的一课。

“还是那句话：知人者智，自
知 者 明 。 再 加 一 句 ： 害 莫 大 于
乱。”华春莹表示，美国作为当今
世界第一大经济体，美方有关政策
和言行应有最起码的责任感，应该
有利于世界的“治”而不是“乱”。


